
Нормативное образование 
форм родительного падежа 
множественного числа имен 

существительных



Окончание -ов
• Названия овощей и фруктов (абрикосов, 
помидоров, мандаринов)

ИСКЛ.: дынь, слив, яблок

• Запомнить!
бронхов
граммов
гектаров
георгинов
дебатов
каратов
килограммов
нервов 



Нулевое окончание
• Парные предметы (брюк, туфель, погон, 
ботинок)

ИСКЛ.: гольфов, джинсов, кедов, клипсов, 
лампасов, носков, рельсов

• Национальности (болгар, осетин, турок, цыган, 
грузин и т.д.)

ИСКЛ.: монголов, таджиков, хорватов, якутов

• Группы людей по роду деятельности (гусар, 
партизан, солдат)

ИСКЛ.: саперов



-ец
• Сущ. ср.р. на –це  🡺 -ец 
(блюдец, копытец, сердец)

ИСКЛ.:
Болотце – болотцев
Деревце – деревцев
Оконце – оконцев
Солнце – солнц
  



Окончание –ий 
• Сущ. ср.р. на –ье без ударения 
(гнездовье – гнездовий)

• Сущ. ж.р. на –ья без ударения 
(оладья – оладий) 

ИСКЛ.: 
Верховье – верховьев
Коренья – кореньев
Низовье – низовьев
Платье – платьев
Подмастерье – подмастерьев
Устье – устьев
Хлопья - хлопьев 



Окончание –ей

• Сущ. ср.р. на –ье под ударением 

(ружье – ружей)

• Сущ. ж.р., общий род на –ья под 
ударением

(ладья – ладей)

ИСКЛ.: копье – копий



Окончание –ей 
• Будни – будней
• Бредни – бредней
• Гантели – гантелей
• Дровни – дровней
• Дяди – дядей
• Злыдни – злыдней
• Кегля – кеглей
• Козни – козней
• Простыни – простыней
• Распри – распрей
• Скатерти – скатертей
• Тети – тетей
• Чукчи – чукчей
• Ясли – яслей 



Нулевое окончание
• Ампер – ампер
• Аршин – аршин
• Басня – басен
• Башня – башен
• Брызги – брызг
• Ватт – ватт
• Вольт – вольт
• Дело – много дел
• Вафля – вафель
• Жабры – жабр
• Копна – копён или копн

• Кухня – кухонь
• Макароны – 
макарон
• Манжета – манжет
• Няня – нянь
• Петля – петель
• Серьга – серег
• Сплетня – сплетен
• Туфли – туфель
• Цапля – цапель
• Шпроты – шпрот
• Яблоня – яблонь     


